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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 4. Sitzung des Schulausschusses 

am 12.09.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:12 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Willi Bargfrede Vertr. f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann -fehlt 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann -fehlt 
Elternvertreter  Herr Dirk Löffler  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Leitung Kindergarten Fabu-
la  

Frau Irmtraud Pape  

Leiterin Kindergarten Jed-
dingen  

Frau Nicole Kanapin  

Gäste 
Rektor Oberschule  Herr Dyck  
Konrektorin Kastanienschu-
le  

Frau Puschmann  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 16 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
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  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.05.2017 
  5 Bericht von der Schulbegehung am 15.08.2017 
  6 Erörterung wünschenswerter Verbesserungen im Rahmen der weite-

ren Schulentwicklung 
  7 Berichte aus den Kindertageseinrichtungen und Schulen (bei Bedarf) 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: Termin wird noch festgelegt! 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Herr Cordts eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.05.2017 
Herr Wallin weist auf das fehlende Abstimmungsergebnis zu TOP 5 im Protokoll vom 
30.05.2017 hin. (Anmerk. der Protokollführung: dies wurde am 13.09.2017 im urschriftlichen Proto-
koll ergänzt und auch in der digitalen Version in Session berichtigt.). 
 

Die Niederschrift wird mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
  
5. Bericht von der Schulbegehung am 15.08.2017 
Herr Goebel fasst die Eindrücke der Schulbegehung kurz zusammen und gibt den Hinweis, 
dass die beteiligte Landesschulbehörde, in Vertretung von Herr Dettling, den Umzug der 
Kastanienschule an die OS Lönsstraße befürwortet. 
Des Weiteren sehen die Kindergartenleitungen Potentiale in der Kastanienschule im Zu-
sammenwirken mit dem Fabula und unterstützen auch diese Variante. Herr Goebel macht  
darauf aufmerksam, dass die Zukunft der Schulstandorte längerfristig betrachtet werden 
müsse und sieht Chancen für alle Beteiligten am Neuaufstellen der Bildungsangebote. 
Gleichzeitig weiss man, dass es einen Sanierungsbedarf aller Schulstandorte gebe. Unter 
diesem Aspekt und auch hinsichtlich der Planungen für die jeweiligen Umbauten wird ein 
Fachplaner bis Ende Oktober eine grobe Kostenaufstellung liefern. Auch die Frage nach 
den Kosten eines Neubaus solle beantwortet werden. 
. 
  
6. Erörterung wünschenswerter Verbesserungen im Rahmen der weiteren Schulent-
wicklung 
Nachdem alle Fraktionen ausführlich Gelegenheit hatten, sich zu den vorgestellten Varian-
ten zu äußern, wird deutlich, dass zunächst belastbare Zahlen präsentiert werden müssen, 
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was die verschiedenen Baumaßnahmen in der Kastanienschule, im Gebäude Lönsstraße 
und im Gebäude der OBS Auf der Loge oder möglicherweise auch ein Neubau kosten wer-
den. Man ist sich bewusst, dass an allen Schulstandorten saniert werden müsse. Auch wolle 
man keine kurzfristigen Lösungen, sondern die Schulen zukunftsfähig aufstellen. Der Aus-
schuss möchte ergebnisoffen beraten unter Einbeziehung der pädagogischen Fachkräfte in 
den Schulen und Kindergärten und der Elternschaft. Herr Rabe betont weiter, dass dies 
auch öffentlich geschehen solle, aber sachlich und außerhalb der sozialen Medien, so sein 
Apell. Dies ist der einvernehmliche Wunsch aller Beteiligten. Es sei ja auch noch nichts ent-
schieden, bestätigt Herr Cordts. 
Im Anschluss verteilt Herr Goebel Grundstückspläne von der Kastanienschule und Löns-
straße mit Größenangaben zu den Schulhöfen. Herr Wallin äußert sich hinsichtlich der Grö-
ßenangaben kritisch. Er plädiert für eine ergebnisoffene Sammlung von Daten und Fakten.  
Herr Goebel wünscht sich abschließend, dass diese Neuorientierung als Chance betrachtet 
werden solle und dass nicht mehr über einzelne Schulstandorte debattiert werde, sondern 
dass die Schullandschaft zusammenwachsen möge und man sich als gemeinsames Bil-
dungsnetzwerk sehe. 
Abschließend bittet Herr Cordts um die Aufstellung eines Zeitplanes für die unterschiedli-
chen Konzepte. 
 
  
7. Berichte aus den Kindertageseinrichtungen und Schulen  
7.1. Frau Pape stellt sich kurz als neue Kindergartenleitung des Kiga Fabula vor und berich-
tet von dem guten Erfolg der neu eingerichteten Ganztagsgruppe. Hier sei eine zunehmen-
de Nachfrage festzustellen. 
7.2. Frau Puschmann berichtet für die Kastanienschule, dass der gewünschte Bufdi gut an-
gekommen sei und schon viele Kontakte zu den Schülern hergestellt habe. Sie dankt Herrn 
Grünhagen für seine Hilfe. Weiter beklagt sie den hohen Krankenstand im Kollegium und 
die Unmöglichkeit, Vertretungslehrer bzw. neue Lehrkräfte zu bekommen. 
7.3. Herr Dyck teilt mit, dass sich Schüler der neunten Klassen zur Zeit im dreiwöchigen 
Praktikum befinden. Zeitgleich läuft die Projektwoche zum Thema „Respekt“, deren Ergeb-
nisse am Donnerstag mit einer Abschlusspräsentation vorgestellt wird. Hierzu sind alle herz-
lich eingeladen. Er berichtet weiter, dass 480 Schüler/innen an der Schule gemeldet sind 
und man auf der Suche nach einem Sozialarbeiter sei. 
 
 
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Herr Goebel weist daraufhin, dass erstmalig in diesen Herbstferien die Ferienbetreuung 
anläuft. Die Schulen haben Anmeldebögen verteilt und man wartet nun auf die Resonanz. 
 
  
9. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
Eine Zuhörerin weist darauf hin, dass die ermittelten Zeiten bei der Schulbegehung am 
15.08.2017 von der Lönsstraße zur Kastanienschule nicht übertragbar sind auf die Zeiten, 
die Grundschulkinder von der Lönsstraße zur Turnhalle bräuchten. 
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: Termin wird noch festgelegt! 
Die nächste Sitzung wird für Mitte November angedacht, wenn die Kostenaufstellung des 
Fachplaners vorliegt. 
Herr Cordts schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:12 Uhr. 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzenderr 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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